

COLUMNAS 28 MARZO DE 2019

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

AUTOR FRANCISCO GARFIAS DIARIO EXCELSIOR SECUESTRO EN SAN LÁZARO; GERTZ “NO SE MOVIÓ”

Pues resulta que a la CNTE no le gustó el dictamen de la Reforma Educativa aprobado en comisiones de la Cámara de Diputados con el voto en contra de tres diputados de Morena que pertenecen a ese sindicato, y la abstención del PT.

La Coordinadora argumentó que no incluyeron sus demandas, sobre todo, la no confesada sobre las plazas que quiere manejar. El argumento oficial es que el dictamen aprobado tiene el aroma de EPN. Su reacción fue negativa, violenta, agresiva. Otra vez bloquearon el Palacio Legislativo. Dejaron encerrados, durante horas, a cientos de empleados. Amenazaban, incluso, con mantener el bloqueo en todos los accesos, hasta que los que quedaron dentro “se mueran de hambre, como nosotros”.

No fue así. El encierro duró entre tres y cuatro horas. Al cabo de ese tiempo los dejaron salir. Nada hizo la autoridad capitalina para impedir el bloqueo. Menos la federal. No apareció un solo policía a pesar de los amagos de tomar las instalaciones.

El panista Marco Adame, vicepresidente de la Mesa Directiva, pidió la intervención de la Fiscalía General “ante lo que puede constituir como delito de privación ilegal de la libertad a más de 500 trabajadores retenidos”. Pero Gertz ni caso. Se cometió un delito, secuestro, que se notificó en tiempo real al fiscal general, y se hizo el sordo. “Eso implica responsabilidades”, aseguró Adame. Y más: “A Muñoz Ledo le expresé que era inadmisibles la omisión de las autoridades ante el bloqueo. Me dijo que estaba dialogando y que tendría una respuesta.

“Le reiteré que dar condiciones al funcionamiento de la Cámara era obligación, no represión. Me dijo que coincidía”, remató. La CNTE logró su propósito. No habrá sesión hoy en San Lázaro. Los coordinadores parlamentarios consideran que no existen las condiciones idóneas para el trabajo legislativo y ni la seguridad para hacerlo.

El 1 de septiembre será la elección de la nueva dirigencia del PRI. Es la fecha que acordaron ayer los priistas con el INE, encargado de organizar esos comicios abiertos a la militancia. Es el día del 1er Informe de Gobierno de AMLO, al que están invitados los 12 mandatarios estatales del PRI. Ulises Ruiz, otro de los suspirantes, se alegró por la coincidencia. “Así los gobernadores no van a estar chingando”, comentó, según reporte que le dieron a Lorena Piñón, una de las aspirantes a suceder a Claudia Ruiz Massieu.

“Le diste un pellizco a mi candidato...”, reprochó un sonriente Manlio Fabio Beltrones a la citada Lorena Piñón en la cafetería del Hotel 4 Seasons. El sonorenses hablaba en tono de camaradería a la joven veracruzana, viuda de 35 años, quien tuvo la osadía de preguntarle al doctor Narro, en reunión con los seis aspirantes, si él era el candidato de la “nomenclatura”. La provocadora alusión se registró luego de que el exrector de la UNAM dijera, en el cónclave, que tenía que consultar con su equipo la fecha de la elección. “¿Consultar? ¿Con quién?” Preguntó Lorena, según su propia versión. AMLO es hoy centro de burlas. La figura del Presidente reducida a la caricatura y al meme. El fenómeno se registró tras pedirle al rey de España que ofrezca disculpas por “excesos” cometidos en la Conquista. La solicitud ha provocado críticas en el mundo. Los escritores Arturo Pérez Reverte y Mario Vargas Llosa fueron duros con AMLO. El primero llegó al insulto. El segundo le sugirió preguntarse por qué México, con 200 años de independencia, tiene todavía millones de “indios” marginados, pobres, ignorantes y explotados. AMLO reaccionó desde Tijuana: “Pedir perdón para hermanarnos y reconciliarnos. ¿Es mucho pedir?”.

COLUMNA JUEGOS DE PODER

AUTOR LEO ZUCKERMANN

DIARIO EXCELSIOR

EL TREN MAYA: LA OTRA TONTERÍA

En este espacio he dado los argumentos de por qué es una tontería la construcción de una nueva refinería en Dos Bocas, Tabasco. Hoy toca presentar las pruebas de otra tontería: el Tren Maya.

Para tal efecto, me refiero a la “Nota Técnica” de Ana Thais publicada por el Instituto Mexicano para la Competitividad (<https://imco.org.mx/wp-content/uploads/2019/03/NOTA-TÉCNICA-PROYECTO-DEL-TREN-MAYA-19-03-19-Final.pdf>). Los defensores del gobierno descalificarán este estudio por considerar al IMCO como una organización de la sociedad civil neoliberal. Ya sabemos que les disgusta los argumentos técnicos que, por definición, son elitistas y contrarios a la sabiduría del

pueblo encarnada en el Presidente. Ellos están en su derecho de pensar así, yo de reproducir los argumentos de un estudio riguroso.

Comencemos con el tema de los costos. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador estima, sin que exista todavía un proyecto completo, que el Tren Maya costará entre 120 y 150 mil millones de pesos. Desde hoy anticipo que no hay manera que se vaya a cumplir con este pronóstico.

El reporte del IMCO demuestra cómo la gran mayoría de las líneas férreas en el mundo no son rentables. Es prácticamente imposible recuperar sus costos de capital. Esto ocurre en países con grandes tradiciones ferroviarias como Francia o Japón. Pero no hay que irnos hasta Europa o Asia para ver cómo un proyecto ferroviario siempre sale más caro de lo presupuestado.

El IMCO menciona el caso del Tren México-Toluca, la gran obra que quiso dejar el presidente Peña a su estado natal. Otro capricho político.

Supuestamente costaría 38 mil millones de pesos y estaría listo en cuatro años, es decir, a finales de 2017. Hoy, el gobierno ha gastado 73 mil millones y está lejos de terminar la obra. El proyecto dejó de ser rentable cuando su costo aumentó en 25 por ciento. El sobrecosto ya es mayor al 90 por ciento. Un desastre.

En su nota, el IMCO realiza un ejercicio muy interesante. Con base en un estudio de costos de construcción promedios, proyecta un estimado de cuánto costará el Tren Maya: entre 460 mil millones de pesos y un billón 533 mil millones, es decir, entre cuatro y diez veces más de lo que hoy estima el gobierno (de 120 a 150 mil millones).

Eso en cuanto a costos de capital. Pero también hay que tomar en cuenta los de operación. Una de las variables claves para que un tren sea rentable es que se encuentre en lugares de alta densidad poblacional, es decir, zonas con muchos clientes potenciales. Campeche, Yucatán y Quintana-Roo se encuentran, sin embargo, entre las 16 entidades con menor densidad poblacional del país. Chiapas y Tabasco, en el segundo rango. Amenos que hubiera un influjo masivo de turistas, no se ve nada bien los aforos potenciales para el Tren Maya y, por tanto, la posibilidad de recuperar sus costos operativos. Ergo, los contribuyentes tendremos que subsidiarlo.

A esto hay que sumar una serie de preocupaciones ambientales, una variable que hoy en día no puede soslayarse. De acuerdo con el trazo anunciado, el Tren Maya atravesaría por 49 zonas arqueológicas bajo resguardo del INAH, 15 áreas naturales federales, 20 estatales, 24 humedales y 24 áreas destinadas voluntariamente a la conservación.

“En particular, existe preocupación por las posibles afectaciones a la zona catalogada como reserva de la biósfera Calakmul y el área sujeta a conservación ecológica Balam-Kú y Balam Kin. La región de Calakmul es el sitio con mayor diversidad de la Península de Yucatán, registra al 80% de las especies vegetales de toda la península y la mayor población de jaguares. Calakmul, Balam-Kú y Balam Kin integran el macizo forestal más grande de México con un millón 243 mil 375 de hectáreas. Y comprenden el segundo macizo forestal más grande del Continente Americano”.

El documento del IMCO concluye con una serie de propuestas para el gobierno. Es, en este sentido, un documento políticamente correcto. Yo, después de leerlo, me quedo con la impresión que lo mejor sería no construirlo. Desde hoy se avizora como otro enorme elefante blanco que nos costará mucho a los contribuyentes. Lo que más coraje da es que este gobierno haya cancelado un proyecto tremendamente rentable como el Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco para sustituirlo por el Tren Maya. Lamentabilísimo. Cosas de un gobierno que no cree en argumentos técnicos y sí en los caprichos del gran líder de una supuesta gran transformación.

COLUMNA ALHAJERO

AUTOR MARTHA ANAYA

DIARIO HERALDO DE MÉXICO

PROVOCACIÓN

Entre los propios legisladores de Morena hay quienes consideran una “afrenta” del Presidente, que les haya enviado las mismas ternas para la Comisión Reguladora de Energía (CRE) que rechazaron “por manifiesta incapacidad”. El propio coordinador de la bancada del partido en el gobierno, Ricardo Monreal, declaró abiertamente —y de una manera muy prudente para cómo anda el clima político en su terreno— que hubiera preferido que Andrés Manuel López Obrador enviara “perfiles distintos”.

Pero no fue así. De ahí que los comentarios y adjetivos hacia el jefe del Ejecutivo se escucharan en pasillos —e incluso ante micrófonos y grabadoras— al son de “es un necio”, “un provocador”, “un perverso”, y lindezas aún mayores.

Del lado de Acción Nacional surgieron los comentarios más fuertes. La senadora Xóchitl Gálvez consideró el reenvío de los mismos perfiles ya rechazados como “una falta de respeto” hacia los senadores. Desde su punto de vista, AMLO “desprecia” al Poder Legislativo, le importuna, le impide hacer lo que le viene en gana. Y ante el rechazo a sus propuestas se molesta y “nos provoca diciéndonos: ahí van los mismos”.

Al final de cuentas, apunta la hidalguense, sabe que si bateamos de nuevo las ternas, él podrá nombrar a quien quiera. Se va a salir con la suya.

Gustavo Madero fue más lejos en su análisis. Desde su perspectiva, lo que está haciendo López Obrador —al enviar ternas de baja calidad o impropias para el cargo— se inscribe en una “estrategia perversa” diseñada para acabar con los órganos autónomos.

El mal ambiente provocado por el reenvío de las mismas ternas —de donde habrían de surgir los cuatro nuevos comisionados para completar la CRE— contaminaba otros temas. Si no en las votaciones —ya acordadas—, al menos en el discurso.

Así, se escuchaba al senador Samuel García calificar como “una farsa” las reformas aprobadas a los artículos 108 y 111, que permitirán someter al Presidente y a los legisladores federales a juicio penal por delitos electorales y corrupción (y ya no tan sólo por traición a la patria).

A decir del senador por Movimiento Ciudadano, como el desafuero en cuestión tendría que pasar por

el Senado, los legisladores del partido mayoritario—en este caso de Morena—, nunca permitirían que Andrés Manuel fuera sometido a este procedimiento. De ahí que, insistiera, se trataba de una mera farsa. Ahora falta que sea aprobada en la Cámara de Diputados.

COLUMNA TEMPLO MAYOR DIARIO REFORMA

¿Y DÓNDE quedó la certeza jurídica, acá? Como en un mal viaje están padeciendo las empresas que invirtieron en el mercado de los productos derivados de la cannabis, luego de que las nuevas autoridades de la Cofepris dieran marcha atrás a lo que ya se había avanzado.

Y ES QUE, en esta lógica lopezobradorista de reinventar el mundo con el nuevo sexenio, no sólo fueron revocados los lineamientos que apenas se aprobaron en octubre, sino que se someterán a "revisión" 57 permisos de importación de este tipo de productos.

EL ARGUMENTO de la Secretaría de Salud que encabeza Jorge Alcocer es que los lineamientos se "excedieron" en las autorizaciones de productos con derivado de la cannabis. El exceso que espanta a la dependencia es la comercialización de suplementos, cosméticos y hasta alimentos.

HAYA SIDO realmente por cuestión sanitaria o pura moralina, el hecho es que el gobierno le está cerrando la puerta a un mercado que, para 2021, se calcula en 21 mil millones de dólares, sólo en América del Norte. ¿De cuál fumaron

DESPUÉS de la tormenta no puede venir la calma. No al menos en lo que se refiere a las denuncias de mujeres por acoso sexual, laboral, psicológico, social... Es imposible no escuchar el "¡basta ya!" de miles de mexicanas de distintos gremios y comunidades.

ASÍ COMO algunas empresas, medios de comunicación e instituciones comienzan a tomar conciencia -y acciones- sobre el tema, ya va siendo hora de que legisladoras, legisladores y autoridades de los tres niveles pasen de las palabras a los hechos.

Y NO se trata de crear programas burocráticos o presupuestos, sino de sentar las bases legales y educativas para un cambio cultural donde las distintas formas de acoso sean intolerables y sancionadas por personas e instituciones. La mitad de la población mexicana tiene derecho a vivir sin miedo al acoso y la otra mitad tiene que entender que el mundo ya cambió.

ALLÁ en Chihuahua, el alcalde Carlos Tena se ha convertido en una más de las manzanas de la discordia entre el gobierno de Javier Corral y el de Andrés Manuel López Obrador.

RESULTA QUE el fin de semana fue detenido por entorpecer un operativo de la policía estatal contra carros irregulares. El edil de Cuauhtémoc afirma que sólo quería impedir la extorsión a una familia de migrantes.

EL HECHO es que tras su liberación, se informó que elementos federales serían enviados para cuidar al alcalde de las supuestas agresiones estatales. En contraste, la administración chihuahuense acumula varios informes sobre los supuestos vínculos de Tena con grupos delictivos. ¡Qué lío!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON AUTOR CARLOS MARIN DIARIO MILENIO

INDIGNIDAD LEGISLATIVA

En teoría, las nuevas disposiciones para la enseñanza básica nacerán de una iniciativa presidencial discutida, corregida y aumentada (o disminuida) por el Congreso, pero en su atropellado y oprobioso paso por la Cámara de Diputados lo que resulte será lo que apruebe la más impresentable facción del magisterio: la eufemística Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación.

Para los 12 años de los ciclos preescolar, primaria y secundaria el gobierno tiene una planta de alrededor de un millón de docentes (eran 978 mil 118 hace cinco años), de los cuales uno de cada 10 milita en la CNTE. A este 10 por ciento está dedicada la contrarreforma en gestación.

Según el censo que levantó en 2014 el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la nómina del sistema educativo sumaba 2 millones 247 mil 279 personas, de las cuales poco más de 311 mil (13 por ciento), aunque cobraban, no trabajaban en el sitio donde aparecían registradas.

Conviene tomar en cuenta estas cifras mientras no se decreta lo nuevo porque la reforma y las leyes del sexenio peñanietista están vigentes en tanto se elaboran otras, por más que hayan pasado cuatro meses congeladas (lo cual deja en riesgo a las autoridades federales de ser demandadas por incumplir la Constitución y la legislación que protestaron respetar y hacer valer).

Es por demás indigno el papel que como parte de los tres poderes ha estado jugando la mayoría diputadil de Morena y sus partidos asociados frente a las presiones callejeras, cierre de recinto y amenazas de la proporcionalmente minoritaria disidencia magisterial, con la que nada tienen que ver alrededor de 900 mil profesoras y profesores que durante cuatro años venían acatando las disposiciones legales que hoy están en coma. De vergüenza es que el dictamen que ayer se aprobó en San Lázaro haya sido sometido "a consulta" de la Coordinadora (sobre todo de la temible oaxaqueña Sección 22 del Sindicato Nacional, que tiene como 75 mil afiliados), porque la dichosa "representación popular" es de los diputados que la ciudadanía del país escogió, y no de líderes gremiales que, en el mejor de los casos, fueron designados en asambleas de unos cuantos miles de mexicanos.

Como ya se vio, la CNTE no acepta las modificaciones medulares que se le están obsequiando, entre las que sobresale la insensatez de que desaparezca el autónomo Instituto Nacional de Evaluación de la Educación. Ahora los calificará un órgano del gobierno, o sea, del "patrón" que quiere a toda costa complacer a los profes que peor educan y mantienen como rehenes a casi 2 millones de niños, niñas y jóvenes en cuatro de las 32 entidades.

El atentado contra el constitucional "interés superior de la infancia" no puede ser mayor: ningún maestro mal preparado dejará de estar al frente de un salón de clases. Pero la "progre" disidencia quiere más y más y más...

COLUMNA EN PRIVADO **AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÒRIGA** **DIARIO MILENIO**

¿ESTÁN CALANDO AL PRESIDENTE?

La distancia y la soledad son buenas compañías. Florestán

El amateurismo de algunos integrantes del gabinete daba por resuelto el conflicto con el magisterio disidente y alguno llegó a decir que estaban en completa coordinación, a lo que apunté que estarían en comunicación, pero no en coordinación, porque nadie, nunca, ha podido lograrlo, pues ese movimiento tiene como eje el conflicto y la movilización, son militantes y con una convicción y disciplina absoluta de la que hay sobradas muestras.

La última vez que sesionaron los diputados fue el jueves 14 de marzo, llevan dos semanas de parálisis legislativa y únicamente han aprobado el dictamen de la reforma educativa, motivo de la discordia, dejando toda la agenda en el limbo.

El lenguaje de las dos partes se ha ido endureciendo y llegó ayer a su punto más alto hasta ahora, cuando el presidente de la Junta de Coordinación, Mario Delgado, advirtió que si no se aprueba esta reforma, quedará vigente la de Peña Nieto, la actual, y dio por cancelada la sesión de hoy por el sitio magisterial.

En respuesta, la sección 22 endureció el bloqueo, chocó con personal de seguridad, maltrató a trabajadores y dejó atrapadas a cientos de personas hasta las cinco de la tarde, y su vocero, Wilber Santiago Valdivieso también le subió al mensaje. Dijo que ante la aprobación de la iniciativa en comisiones vamos a sentar al presidente López Obrador para reclamarle que había incumplido su palabra al no abrogar en su totalidad la reforma vigente, estableceremos una valla humana en San Lázaro, mantendremos el sitio y estamos dispuestos a llamar a todo el contingente para dar la batalla en las calles.

Esta ha sido la constante de la coordinadora, que ahora decide cuándo sesiona el Congreso y en qué sentido, creando un problema sin salida visible al gobierno del presidente López Obrador, quien sostiene que a él no lo van a doblar con gritos ni sombreros, cuando en este momento hay ya mucho más que eso y lo van a escalar porque así lo han hecho siempre.

¿Lo están calando?

Eso es un error.

RETALES

1. CLAVE. Uno de los puntos de rompimiento es que no quieren el llamado proceso de selección de egresados de las normales, exigen pase y plaza automática;
2. PRUEBA. La supercaravana de 20 mil hondureños será una prueba para el gobierno de México. Olga Sánchez Cordero anunció que la contención se instalará en Tehuantepec, el acceso más estrecho del país, donde habrá oficinas migratorias y de la Policía Federal; y
3. PASARELA. La Comisión de Energía del Senado, que encabeza Armando Guadiana, recibirá el lunes, por segunda vez, a los mismos 11 integrantes de las cuatro ternas que les reenvió el Ejecutivo para ocupar las cuatro vacantes de la CRE. Dictaminarán su elegibilidad y lo subirán al pleno para votarlo el martes. Y si no pasan, ya los nombrará directamente el Presidente.

COLUMNA TRASCENDIO **DIARIO MILENIO**

QUE en la dictaminación de la reforma educativa en comisiones de la Cámara de Diputados no solo llamó la atención el voto de tres diputados de Morena en contra, integrantes de la CNTE, sino también la vehemencia de la priista Cynthia López, al apoyar el proyecto porque "recupera el corazón de la reforma de Enrique Peña Nieto". Por cierto, anoche Porfirio Muñoz Ledo aplazó la sesión de hoy para el martes.

QUE en un solo mes, el único estado que ha visitado dos veces el presidente Andrés Manuel López Obrador es Sonora, donde escuchó las peticiones de la gobernadora Claudia Pavlovich y él mismo anunció que por iniciativa de la priista, decidió otorgar un subsidio especial para energía eléctrica en el verano, fundamental para la economía en la región ante los altos costos y demanda.

QUE en el Senado se prevé hoy un buen agarrón en el foro sobre libertad religiosa en el que participarán, entre otros, el morenista Martí Bartres, el priista Miguel Ángel Osorio Chong y el perredista Omar Obed, porque varias Iglesias evangélicas han manifestado su molestia por la actitud de la Confraternice, que encabeza Arturo Fabela, al asumirse como único interlocutor ante el gobierno federal. Las distintos cultos manifestarán pleno respeto al laicismo y la separación de la Iglesia y el Estado, como ayer lo ratificó la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero.

QUE el azote de la extorsión está más extendido de lo pensado en casi todos los municipios mexiquenses, pero ha sido notorio en el Valle de México y zona oriente, al grado de que ya suman fuerzas los alcaldes de Coacalco, Darwin Eslava; Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz; Nicolás Romero, Armando Navarrete; Atizapán, Ruth Olvera, y Cuautitlán Izcalli, Ricardo Núñez, todos de Morena. En los propios ayuntamientos hay halcones sembrados en la nómina e informan de cada paso en tesorerías, policías y las presidencias municipales. Hace dos meses, de hecho, un chofer altamente capacitado como escolta, contratado por el edil de Coacalco, fue obligado a mano armada a renunciar.

COLUMNA PEPE EL GRILLO

DIARIO LA CRONICA

SECUESTRO EXPRÉS

Los activistas de la CNTE se ensañan con los empleados de la Cámara de Diputados.

Cuando se corre la voz de que “ahí viene la CNTE”, los empleados buscan las salidas como si estuviera sonando la alerta sísmica.

Ayer una empleada trató de huir saltándose la barda. Cayó y requirió ayuda médica. Como no les gustó el dictamen de la reforma educativa, los de la CNTE retuvieron varias horas a cientos de empleados.

Les dijeron que los dejarían salir si llegaban a negociar con ellos al menos 50 diputados. Un intercambio de rehenes en el espacio donde se crean las leyes en el país.

La CNTE hace lo que quiere sin preocuparse por las consecuencias legales de sus actos.

Best seller en camino

El canciller Marcelo Ebrard se tomó su tiempo, pero finalmente abordó el tema de la controvertida carta de López Obrador a los reyes de la España que originó un escándalo internacional.

Ebrard no juzgó pertinente meterse ni siquiera después de que su contraparte, el ministro español de exteriores, Josep Borrell, hizo un recorrido por medios españoles e internacionales.

Contenido a más no poder, Ebrard recurrió a Twitter. Auguró en su cuenta personal que las relaciones entre ambos países se mantendrán cordiales y vigorosas.

Mientras todo esto ocurre, los editores del libro La memoria artificial en la historia verdadera de la Conquista de la Nueva España de Bernal Díaz del Castillo, escrito por Beatriz Gutiérrez Müller, se frotan las manos. Será un best seller.

La misma dosis

“Yo no soy el Ejecutivo”, dijo el senador Ricardo Monreal al conocer que el presidente López Obrador les repitió la dosis. Y es que AMLO mandó a la Cámara alta los mismos nombres para ocupar las vacantes en la Comisión Reguladora de Energía que fueron rechazados la semana pasada. De hecho realizó un solo cambio. Ignacio Vázquez entró por Raúl Morales, quien por cierto no asistió a la comparecencia a la que estaban obligados los aspirantes. Los demás nombres son los mismos.

¿Qué harán los senadores? Lo lógico es que ellos también repitan la dosis y rechacen otra vez la propuesta.

Tal parece que hay gente interesada en complicarle la chamba al senador Ricardo Monreal.

Va para largo

Y hablando de Monreal, el legislador zacatecano aparece como cabeza de uno de los grupos que contienden por definir el rumbo del partido en el poder, Morena.

El otro grupo está encabezado, al menos de manera formal, por Yeidckol Polevnsky, la actual dirigente nacional que ya emprendió un acción en contra de Alejandro Rojas, senador suplente, quien ha descalificado con regularidad la gestión de Yeidckol. Se añade un dato: Rojas es el suplente de Monreal.

No es únicamente un pleito de personajes, sino de concepciones sobre el papel que desempeñará el partido en el poder durante la Cuarta Transformación.

La controversia está en su etapa inicial. Va para largo.

REFORMA: CONFIRMAN EXPULSIÓN DE CORDERO DEL PAN

(TEPJF / P.7; UNIVERSAL 4; EXCÉLSIOR 2; EL SOL DE MÉXICO 6; LA RAZÓN 3)

EXCÉLSIOR: DISIENTO /

JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.12)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN

/ GANÓ LA REFORMA DEL PACTO POR MÉXICO /

PABLO HIRIART (P.54)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL

/ LAS CARTAS DE BEATRIZ /

RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.56)

COLUMNA BAJO RESERVA

DIARIO EL UNIVERSAL

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

COLUMNA KIOSKO

DIARIO EL UNIVERSAL

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

COLUMNA FRENTES POLÍTICOS DIARIO EXCÉLSIOR

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)

COLUMNA LA GRAN CARPA DIARIO EL ECONOMISTA

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

COLUMNA CONFIDENCIAL DIARIO EL FINANCIERO

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.53)

COLUMNA SERÁ DIARIO 24 HORAS

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

COLUMNA REDES DE PODER DIARIO REPORTE INDIGO

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

COLUMNA ROZONES DIARIO LA RAZÓN

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

COLUMNA SACAPUNTAS DIARIO SACAPUNTAS

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

*Cierran filas grupos internos del PAN con Enrique Vargas como conductor de acuerdos
Acude Santiago Creel a Naucalpan a tomar protesta a la Comisión Política*

“El PAN está más unido que nunca”: Vargas del Villar

Pidió a López Obrador serenarse y actuar como mandatario nacional

Avanza Isidro Pastor con “Alternativa” en Edomex

Compromete Alfredo del Mazo Sistema de Protección Civil innovador

Indefendible el alcalde de Tenancingo

Prácticamente las diversas corrientes internas del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado de México cerraron filas en torno a Enrique Vargas del Villar, el presidente Municipal de Huixquilucan, como la figura con mayor hegemonía, incluso con la fortaleza de conducir acuerdos en el futuro próximo, dependerá de su propia actuación si se consolida como el personaje con mayor influencia pero al exterior de su instituto político.

En un acto sin precedentes -porque no había sucedido con figuras similares- Santiago Creel Miranda, el presidente de la Comisión Política Nacional acudió a Naucalpan, la sede del panismo mexiquense, donde tomó protesta a la Comisión Política que encabeza Vargas del Villar.

En dicha Comisión están integrados los representantes de las diferentes corrientes del PAN en el estado de México, por ahí se observó incluso al otrora aspirante a la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Manuel Gómez Morín, nieto del Fundador, solo faltaría el grupo que en otro momento encabezó Ulises Ramírez Núñez, sin embargo este personaje parece estar fuera

del albi azul, mientras que sus anteriores incondicionales están sumados en otros liderazgos. Entre los panistas que rindieron protesta como miembros de la Comisión Política se encuentran los ex dirigentes Octavio Germán Olivares, Francisco Gárate Chapa y Víctor Hugo Sondón Saavedra; Anuar Azar Figueroa, el coordinador del Grupo Parlamentario en la LX Legislatura Local; Víctor Guerrero González, fundador del panismo estatal; Armando Enríquez Flores, ex alcalde de Toluca; Gómez Morín, entre otros.

Al acto asistieron los miembros de la bancada local y ediles, sin embargo el espaldarazo de la cúpula nacional se observó con la presencia de Santiago Creel, otrora secretario de Gobernación, quien ha sido un elemento clave en el Comité Ejecutivo Nacional, además de que se conoce la buena relación que sostiene con Enrique Vargas.

No se puede negar que al interior de Acción Nacional se entendió el acto como la formalización del cierre de filas en torno a Enrique Vargas, como la figura a empoderar rumbo a los comicios del 2023, de hecho la mayoría lo observa como su líder.

Entrevistado por reporteros de la fuente, Vargas del Villar aseguró que el PAN es la opción en el estado de México, sin embargo con la Comisión Política, donde se encuentran representados los diferentes grupos, se estarán trabajando diversas herramientas para fortalecer al albi azul, toda vez que se reunirán cada mes para analizar la situación política que se enfrenta.

“El PAN del estado de México está más unido que nunca, estamos en modo electoral, llegarán diferentes liderazgos que estaban en polos opuestos y ahora están en la Comisión, trabajando en unidad... le tenemos que devolver al ciudadano mucho de lo que nos ha dado como partido político”, subrayó.

Enrique Vargas afirmó que se tiene el empuje y las ganas de sacar adelante al estado de México, por ello la nueva responsabilidad política no lo distraerá de su quehacer como presidente Municipal y presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de México.

Por cierto, en calidad de presidente de la ANAC se refirió al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a quien pidió serenarse y dejar de actuar como dirigente de un partido de izquierda, para enfocarse en su tarea de mandatario nacional.

“Estamos viendo los errores de todos los días del presidente de la República, todos los días tiene reclamos y desde aquí, desde el PAN del estado de México le mandamos una señal, que somos la oposición más fuerte no solo en el estado, sino en el país”, agregó.

Por su parte, Jorge Inzunza Armas, presidente del PAN en la entidad, afirmó que la Comisión Política es un órgano panista de reflexión, estrategia y dirección de Acción Nacional.

Atajos

Por la izquierda: Isidro Pastor Medrano continúa avanzando en la construcción del proyecto “Alternativa” como partido político, son diversos los personajes de la entidad que lo están apoyando, algunos incluso con cargos relevantes, por lo que será interesante ir observando los pasos que están dando, aunque será en los próximos meses cuando lleven a cabo las asambleas que se requieren para lograr el propósito.

Pastor ha hecho buena mancuerna con César Augusto Santiago, quien encabeza el proyecto nacional, por ello es claro que participa en reuniones de alto nivel con políticos de otros estados, de hecho se sabe que ex gobernadores están respaldando la ruta de “Alternativa”. Interesante.

Por el centro: El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza comprometió la construcción de un Sistema de Protección Civil moderno e innovador, que permita atender con rapidez y eficacia los desafíos climáticos o de cualquier otra índole que pongan en riesgo a la población mexiquense. El mandatario señaló que su compromiso será construir un sistema de Protección Civil moderno que además cumpla con estándares internacionales y, sobre todo, proteja la vida de las personas. Por ello, dijo, se requiere contar con una estrategia de Gestión Integral de Riesgos, que permita construir diversos escenarios de emergencia y proponga las alternativas para enfrentarlos. “Para alcanzar estándares más altos en nuestra capacidad de respuesta institucional, debemos pasar de un esquema tradicional de Protección Civil, a una estrategia de Gestión Integral de Riesgos, que nos permita actuar con agilidad cuando las familias estén en peligro, agregó.

Por la izquierda2: El alcalde de Tenancingo, Gabriel Gallegos García, quedó muy mal parado luego de que diversos medios informativos dieron a conocer que para celebrar su cumpleaños ordenó girar una circular al personal de las diversas áreas del ayuntamiento para que suspendieran actividades y obviamente lo festejaran.

La respuesta de su partido, MORENA, no ha sido tan contundente, lo que no es bueno ante los ojos de los ciudadanos, pues se suponía que este tipo de prácticas corresponden a otras fuerzas políticas.

En realidad, Gabriel Gallegos demostró carecer de pericia política y experiencia de gobierno, pero lo que es imperdonable es que no sea sujeto de un correctivo acorde a la situación que propició, pues de cualquier manera afecta la imagen del partido que lo postuló.

Que cada vez parece más inminente que Juan Hugo de la Rosa, alcalde de Nezahualcóyotl, renuncie al PRD. Solo deshoja la margarita para ver si migrará con sus seguidores a Morena por la vía dura de Yeidkol Polevnsky, o por la vía "soft" del prestigiado profe René Bejarano, con su "movimiento nacional". No descarta el edil, ya cotizado con todo este jaloneo, ser congruente y quedarse en el Sol Azteca, eso sí, bajo sus propias condiciones. Lo cierto es que ya tiene apartado del Palacio de los Deportes para hacer un importante anuncio próximamente.

Que al parecer le vendrá la resaca es al Presidente Municipal de Tenancingo, Gabriel Gallegos García. Y no precisamente por el concurrido pachangón que se aventó hace unos días por su cumpleaños -y por el cual dejó salir temprano a los empleados a través de un oficio del área de Recursos Humanos-. En realidad la cruda se sentirá hoy con una manifestación que los ciudadanos realizarán en el municipio frente a sus oficinas, pues se dicen cansados de ver sus calles llenas de basura, ya que el servicio de limpia brilla por su ausencia. Pues qué aguafiestas.

Que tras suspenderlo temporalmente por las ceremonias del equinoccio, este fin de semana la Secretaría de Turismo estatal reanudará el espectáculo Maravilla Nocturna, en Teotihuacán, algo digno de verse y admirarse, aunque asisten más grupos de turistas de otras entidades que los propios mexiquenses, por lo que no se da identidad al espectáculo que es en tierras del Estado de México y no de la Ciudad de México erróneamente creen algunos despistados.

Que ex militantes de Acción Nacional, que se integraron como directores y servidores públicos en los gobiernos de Naucalpan, Tlalnepantla y Atizapán de Zaragoza se autodenominan "Los Panes Tostados", porque ahora ya son Morenos.

Que algunos de dichos expanistas, son: el Coordinador de Asesores de Tlalnepantla, Juan Carlos Núñez Armas, quien recientemente presentó su renuncia al PAN y los directores del Organismo de Agua de Naucalpan, Ricardo Gudiño; Tlalnepantla, Iván Moisés Gatica López y Atizapán de Zaragoza, Alexander Estrada Rosales. _

COLUMNA COMENTARIOS DIARIO DE MÉXICO AUTOR LUIS NOVELO

Cabildo

El cabildo naucalpense rechazó por 7 votos a favor, 9 en contra y 2 abstenciones, el exhorto a los oficiales del registro Civil para realizar matrimonios entre personas del mismo sexo, lo que hace que el balón quede en la cancha de la Cámara de Diputados local, aunque es interesante la postura del síndico de Naucalpan **Maximiliano Alexander Rábago**, en el sentido de que por ley está prohibida la discriminación por motivos étnicos, culturales, de raza de origen, género y sexo, por lo que los oficiales no pueden negarse a hacerlo porque además en el Código civil sólo se habla de pruebas de sangre como requisito para casar a una pareja...Tras ser nombrado Presidente de la Comisión Política del CEN del PAN, **Enrique Vargas del Villar** comentó que con la apertura para la afiliación, se espera llegar a los 40 mil militantes en el Estado de México; asimismo envió un mensaje al presidente **López Obrador**, "para que sepa que el albiazul será el partido de oposición más fuerte", además le pidió serenarse con el asunto de las cartas del perdón, "que muy mal han dejado a México a nivel mundial, polarizándolo", así como a sus referencias hacia los "fifis". Vargas del Villar pidió a López Obrador que asuma su papel de presidente de la República y no actúe como presidente de un partido político...Para el diputado edgar Olvera, el haber pedido que los gobiernos municipales del Edomex asuman el manejo financiero de las estancias infantiles no es algo descabellado, ya que si se tiene dinero para regalar despensas o láminas, se puede invertir en este tipo de proyectos de beneficio social...Por cierto, diputados mexiquenses acudieron a la Comisión Nacional de derechos Humanos en contra de la Secretaría de Bienestar Social del gobierno federal y el presidente Andrés Manuel López Obrador, por haber cancelado el programa de las Estancias infantiles, lo que afecta a madres trabajadoras y miles de niños en toda la República, argumentaron los panistas encabezados por el líder del PAN estatal **Jorge Inzunza**.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

